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Mire, son muchas las cuestiones que me gustaría que contes-
tara ahora. Pero yo creo que lo que pasa es que están sin 
resolver. Que ponen en duda que sea eficaz ese plan…

El senyor vicepresident segon:

Gracias.

La senyora Yáñez Motos:

…tal cual como se lo plantean –termino enseguida–, incluso si 
provocarían irregularidades, podrían provocar irregularida-
des e incumplimientos normativos.

Para terminar, yo creo que aunque esto último de incumplir 
normativas a usted le da igual…

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señora Yáñez.

La senyora Yáñez Motos:

…pero no le debería dar igual…

El senyor vicepresident segon:

Por favor.

La senyora Yáñez Motos:

…en la situación vulnerable que deja a los profesionales de 
estas zonas. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Muchas gracias.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Bueno, el bochorno que ha hecho usted con esta pregunta, 
señora Yáñez, se la podía haber ahorrado leyendo la nota de 
prensa y leyendo la comunicación que hizo la conselleria en la 
presentación. Porque lo que pretendemos es atender in situ 
y mantener al paciente estabilizado hasta la llegada de los 
medios de emergencia para su traslado.

Y mire, estamos dando solución por primera vez, ésta es una 
iniciativa ciertamente pionera, que mejora los tiempos de 

respuesta sanitaria en las urgencias y emergencias de los 
municipios rurales remotos. Y con el Remot estamos capaci-
tando y equipando al personal sanitario de atención primaria 
y adecuando las comunicaciones y el transporte, bien aéreo o 
terrestre según proceda.

El programa incluye formación teórico-práctica sobre 
soporte vital avanzado, adulto y pediátrico, actuación sobre 
el paciente politraumatizado, síndromes coronarios agudos 
e ictus, entre otros campos. Y la formación ya se ha reali-
zado en Castellón esta misma semana, se está haciendo en 
Alicante y en la provincia de Valencia será en julio.

Es una formación para 134 profesionales sanitarios médi-
cos, médicas y enfermeras. La dotación de material necesa-
rio para la atención y estabilización del paciente en estado 
crítico también entra. Equipos y materiales ligeros y adap-
tados al objetivo del programa. Siete kilos pesa la mochila o 
nueve kilos si va cargada la bala de oxígeno.

También fármacos estarán disponibles en cada punto de 
atención continuada para la atención a las emergencias y 
emergencias. Y siempre la actuación ante una emergencia 
será conjunta sobre los profesionales de atención primaria y 
el servicio de emergencias sanitarias, CICU, mediante radios 
digitales y comunicación continua, que sabe que hay muchos 
problemas de cobertura.

Yo le invitaría a que no entrara aquí a realizar la ceremonia de 
la confusión o de una confrontación que no existe. Estamos 
ante un programa que mejora la capacidad de los equipos 
de atención primaria para responder a situaciones clínicas 
complejas urgentes en municipios rurales remotos. Está dise-
ñado por un grupo de trabajo de profesionales que cono-
cen mejor que usted y que yo las necesidades y las particula-
ridades de la atención a las urgencias y emergencias en esos 
lugares.

En definitiva, el programa Remot es un programa que mejora 
la coordinación para salvar vidas. Pero si lo que usted me 
quería preguntar era sobre los coches, sobre el transporte 
de los profesionales, le tengo que decir que en las unida-
des de la hospitalización a domicilio el Partido Popular tenía 
ocho coches eléctricos para toda la Comunidad Valenciana; 
en estos momentos hay setenta y cinco y la licitación que 
está en marcha para el 2019 hará que haya más de doscien-
tos cincuenta. Y estos coches no solamente se utilizarán para 
la atención a domicilio, sino para otras cuestiones en perfecta 
coordinación.

Así que esta es la preocupación que usted tiene y estas 
son las soluciones que el gobierno del cambio está dando, 
porque este legado envenenado nos lo dejaron ustedes. 
(Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, consellera.

Passarem a continuació a la següent pregunta, la 1.448, 
que formula el diputat José Salas Maldonado, del Grup 
Parlamentari Popular, al conseller d’economia sostenible.



Número 134  ¦  23-05-2018 Pàg. 7359

Un segon, senyor Salas, que anem a ajustaré el temps.

Quan vullga, senyor Salas.

El senyor Salas Maldonado:

Gracias, presidente.

Señor conseller, puede decirnos en qué punto se encuentra 
lo anunciado en Alcoy sobre la comercialización del centro 
histórico.

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyor Salas.

Honorable conseller, té vosté la paraula.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, president.

Senyor Salas, vosté sap que des del primer moment i, si no, ho 
hauria de saber, que aquesta conselleria ha apostat per una 
política de suport, promoció i foment del comerç de proxi-
mitat, i per suposat arrelat als centres històrics dels nostres 
municipis.

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, conseller.

Senyor Salas, té vosté la paraula.

El senyor Salas Maldonado:

Gracias.

Señor conseller, el 2 de febrero de 2016, su director gene-
ral, señor Natxo Costa, en una visita a la ciudad de Alcoy se 
reunió con el colectivo de comerciantes ante las protestas 
que desde el comercio alcoyano se estaban realizando desde 
hacía algún tiempo y que desde el ayuntamiento no se le 
aportaba ninguna solución.

En dicha visita, el director anunció que desde la conselle·
ria de comercio se comprometían a flexibilizar las apertu-
ras de comercio en el centro y casco histórico del municipio. 
Al poco tiempo de estas manifestaciones y en comisión, yo le 
pregunté al director general cómo lo pensaba hacer, a lo que 
me contestó que lo estaban estudiando.

Es hoy, y comprobando que todavía desde hace ya dos años, 
siguen estudiándolo, y no sabemos nada porque han pasado 

ya dos años, dos años desde esas declaraciones en Alcoy y 
no se ha vuelto a decir nada sobre el tema, es por lo que le 
pregunto yo a usted, conseller: ¿qué pasa con lo anunciado en 
Alcoy? ¿O es un brindis al sol más por parte de ustedes para 
acallar el enfado de los comerciantes en aquel momento?

Yo, conseller, me va usted a perdonar, pero pienso que eso fue 
lo que pasó. Porque ya les dije yo a ustedes que eso no podía 
ser posible llevarlo a cabo sin incumplir la ley, tanto en aper-
turas, como accesibilidad, emergencias o seguridad.

Pero lo cierto y verdad es que ustedes lo dijeron. O enga-
ñaron a los comerciantes de Alcoy aquella tarde o, lo que 
es todavía peor, no sabían ustedes de lo que hablaban, que 
también puede ser, conseller.

Y también le rogaría, conseller, que en su respuesta me infor-
mara si esta iniciativa de hace dos años sería extensible a 
toda la Comunidad Valenciana, porque hay municipios de 
nuestra comunidad, con cascos históricos muy importan-
tes, que los comerciantes, al enterarse de este anuncio, están 
muy interesados en saber cómo lo van ustedes a llevar a 
cabo.

Pero, conseller, me va usted a permitir que yo le diga ya a 
usted esta tarde que yo no lo veo. Porque usted y yo sabe-
mos que eso es totalmente inviable hoy, usted y yo sabemos 
que eso fue un anuncio para salir del paso e intentar calmar al 
colectivo. Pero sabiendo que les estaban ustedes engañando 
y, si no estoy en lo cierto, le pido que me conteste usted a las 
preguntas siguientes: ¿cómo y en qué están trabajando uste-
des para que esto pueda llevarse a cabo? ¿Se han puesto 
ustedes en contacto con alguien del Ayuntamiento de Alcoy 
para tratar este asunto?

Y si es así y lo han tratado, ¿se ha constituido la mesa que 
prometieron y que anunciaron? Si se ha constituido, ¿cuáles 
han sido las conclusiones?

Y ya, para terminar de preguntarle y para que usted me deje 
más tranquilo, ¿me puede usted decir en qué año piensan 
ustedes dejar de estudiar? Porque a este paso suspenden, eh, 
o lo dejan todo para el último día, que también es fácil.

Bueno, esperando de usted esta tarde que no me conteste, 
como normalmente acostumbra, que yo, cuando usted 
termina de contestarme, ya no sé si voy o vengo, la verdad. 
Pero, como le decía, si no hay nada sobre este tema, usted o 
el subdirector general, el señor Costa, deberían de volver a 
Alcoy y decirles a los comerciantes que de lo que se dijo hace 
dos años, nada de nada, y por lo menos disculparse ante ellos. 
No quedarán bien, eso ya lo sabe usted, pero por lo menos el 
comercio dejará de esperarles a ustedes.

Gracias, presidente. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyor Sala.

Honorable conseller, té la paraula.
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El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president.

Mire, senyor Salas, nosaltres treballem des el rigor, des de 
la participació per consolidar projectes, sobretot de cara al 
futur, i pensant en la ciutadania. No com vostés, que ho feien 
ràpid, mal i únicament i exclusivament pensant en vostés. 
Això és el que ha de tindre clar. Ahí està la diferència.

I vaig a contestar-li. Tenim una llei de comerç i, des de la 
conselleria, ja estem dinamitzant i millorant els entorns 
comercials urbans, estem impulsant i donant suport als plans 
d’acció comercial de caràcter municipal, estem treballant 
projectes d’urbanisme comercial per a la revitalització de 
l’activitat econòmica en les ciutats.

Per tant, volem posar en valor els àmbits urbans que per 
les seues especials condicions urbanístiques, històriques 
o socials necessiten d’intervencions coordinades entre les 
administracions, els agents econòmics i les empreses.

I vosté sabrà que els centres històrics, com a destinata-
ris d’una ordenació comercial, es veuen afectats per altres 
normes sectorials de protecció del patrimoni històric, 
d’accessibilitat, que exigix la coordinació amb altres 
administracions.

I ¿quin és l’instrument? Patsecova. Patsecova, que està treba-
llant-se, Patsecova que ja s’ha fet una exposició pública i que 
en este estiu es farà la segona exposició pública i que va a 
marcar els criteris, directrius i orientacions territorials per a 
eixa ordenació comercial i, a més a més, que es desenvolupe 
d’una forma coherent amb la planificació territorial escaient, 
en connivència –¿com no?– amb els ajuntaments.

I estem treballant. Tenim previst, com ja li he dit, que el 
Patsecova es publique abans de l’estiu i que es puga confor-
mar al mateix temps de forma coordinada i puguen haver-
hi reunions amb les conselleries amb competències en la 
matèria i ajuntaments per a parlar de la situació específica 
dels mateixos comerços en els centres històrics, perquè són 
especials.

Aquest tema, a més, estem treballant-lo amb altres adminis-
tracions i en diferents jornades i encontres, a què el convi-
dem el dia 30 de maig. És a dir, la setmana que ve tenim 
una jornada a València on es celebrarà el huité congrés de 
centres històrics, on es tractaran els models de dinamitza-
ció del comerç als centres històrics, tot en relació amb el 
turisme, la conservació del patrimoni, els reptes de mobilitat 
i atractivitat als quals s’enfronta.

Així mateix, estem impulsant la revitalització i definició 
comercial dels centres urbans com a centres comercials 
oberts, la qual cosa s’ha tractat hui mateix. Hui mateix tenim 
el director general de comerç a Madrid, a la sectorial, que ha 
convocat el Ministeri d’Economia, Indústria i Competitivitat, 
amb la idea d’enfortir el comerç de proximitat com a valor 
fonamental de les ciutats.

A més d’això, tenim que l’Ajuntament d’Alcoi va a habili-
tar ajudes destinades als comerços per a l’obertura i per 
a la rehabilitació de locals comercials en el centre d’Alcoi. 

Com diuen els seus regidors i regidores, menys normativa. 
Nosaltres més normativa per a mirar el futur i més subven-
cions, nosaltres normativa i subvencions. Li ho dic jo perquè li 
ho diga a Rafa Miró o a Edu Tormo, perquè tinc coneixement 
de les declaracions.

Per tant, tinc de dir-li que subvencions en «Emprenem 
comerç» o en «Avalem comerç» n’hi han moltes. I en concret, 
tinc de dir-li que hem tingut un impacte en Alcoi amb el 
suport de 25 expedients d’ajudes a pimes i a l’ajuntament des 
del 2020 al 2017. N’hi han ajudes directes als comerços.

Per tant, com pot vore, i pense que li he contestat una volta 
més amb tota claredat a les preguntes que vosté em fa, que 
n’hi ha una aposta pel comerç tradicional i de proximitat, 
que a més a més és una de les nostres prioritats i que conti-
nuarem en aquesta línia des del màxim consens, i atenent a 
la realitat de cada població, comptant amb tots els agents, 
ciutadania, administracions locals, comerciants…

El senyor vicepresident segon:

Gràcies.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

… com hem demostrat en les polítiques que desenvolupem 
des de la conselleria…

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, conseller.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, conseller.

Anem a continuació a la següent pregunta, que és la 1.179, 
que formula l’il·lustre diputat Manuel Pineda, del Grup 
Parlametari Socialista, a la consellera de sanitat universal.

Senyor Pineda, té vosté la paraula.

El senyor Pineda Cuenca:

Gracias, señor presidente.


